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SÁBADO

Com investimento de meio milhão de reais, 
Artur Nogueira recebe 8 carros para Saúde

A frota de veículos da 
Secretaria de Saúde seg-
ue sendo renovada. Isso 
porque, a Prefeitura de Ar-
tur Nogueira foi contem-
plada com 8 carros 0 km, 
modelo Renault Kwid. Os 

veículos foram obtidos a 
partir de emenda parlam-
entar da deputada estadual 
Damaris Moura, a pedido 
da vereadora nogueirense 
Zezé da Saúde e do prefeito 
Lucas Sia. O investimento 

é de meio milhão de reais 
O prefeito Lucas Sia 

frisa que os carros pro-
porcionarão ainda mais 
agilidade no apoio aos 
pacientes. “Essa é a maior 
renovação da frota da 

Saúde da história de Artur 
Nogueira. A Prefeitura e a 
população nogueirense - 
que utiliza o Sistema Único 
de Saúde (SUS) - agrade-
cem pelo apoio da deputa-
da Damaris e empenho da 

vereadora Zezé. São meio 
milhão de reais investidos 
no bem-estar da população 
nogueirense”, disse. 

Os carros chegaram no 
município nogueirense na 
tarde desta quinta-feira 

(30) e foram expostos na 
Avenida 15 de novembro. 
Quem passava pela via 
se impressionava com a 
quantidade de veículos 
recebidos.

Pela primeira vez na 
história, Artur Noguei-
ra sediará modalidades 
dos Jogos Regionais 
2022, do Estado de São 
Paulo. Na 64ª edição do 
evento, o município no-
gueirense, além de con-

firmar a participação, 
recepcionará centenas 
de atletas nas modali-
dades Futsal e Voleibol. 

Após dois anos sem 
ser realizada devido à 
pandemia de Covid-19, 
este ano a competição 

não terá sede fixa e as 
equipes irão disputar 
em sedes regionaliza-
das. Os jogos tiveram 
início no último sábado 
(25) e se estenderá até 2 
de setembro.

  Página 6

  Página 8

Pela 1ª vez na história, 
Artur Nogueira sedia 

modalidades dos Jogos 
Regionais
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Saúde reforça 
locais de testagem 

de Covid-19 em 
Artur Nogueira 

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Saúde, 
ampliou a testagem de 
Covid-19 no município. 
De acordo com a Ad-
ministração, a decisão 
foi tomada para que 
haja descentralização 
do serviço de testes já 
que anteriormente os 
mesmos eram feitos 
apenas no Pronto So-
corro Municipal.

Dessa forma, os PSF 

Bom Jardim, PSF Blu-
menau e  PSF Ypes/
Trabalhadores já es-
tão com testes rápidos 
disponíveis segundo a 
secretária Angela Pulz 
Delgado. “Com a am-
pliação vamos melhor 
atender nossos mora-
dores. Lembrando que 
pessoas podem fazer o 
teste Covid após o ter-
ceiro dia de sintomas”, 
pontua a chefe da pasta.

2º Festival Gastronômico de 
Artur Nogueira tem início a 

partir desta sexta-feira

O 2º Festival Gastronô-
mico de Artur Nogueira 
começou nesta sexta-feira 
(01), repleto de novidades 
e delícias gastronômi-
cas. O evento reúne 38 
comércios participantes, 
entre bares, restaurantes, 
padarias, lanchonetes, 

cafeterias e sorveterias, 
além de outros comércios 
do setor de alimentação 
fora do lar. 
Realizado de 1º a 31 de 
julho, o festival é uma 
parceria do Poder Exe-
cutivo com o Sebrae e 
a Associação Comercial 

de Artur Nogueira (Ace-
an), com patrocinadores 
como o Ágape Negócios 
Imobiliários, Buona Gen-
te Supermercado, Ecco 
Premium Mandioca, GCY 
Contabilidade, Net AKi 
Telecom, e Sicredi. 
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Artur Nogueira registra 
queda de 21% no número 

de furtos
Artur Nogueira regis-
trou uma queda de 21% 
no número de furtos 
dos cinco primeiros me-
ses do ano em relação 
ao mesmo período do 
ano passado, conforme 
os dados consolidados 
pelo Secretaria de Se-
gurança Pública (SSP) 

do Estado de São Paulo. 
Os índices são apre-
sentados com base nos 
boletins de ocorrências 
lavrados. De janeiro a 
maio de 2022, foram 
registrados 125 furtos 
em Artur  Nogueira . 
No mesmo período de 
2021, o município ha-

via contabilizado 158. 
Houve também queda 
de 2,5% em relação ao 
número de furtos e rou-
bos de veículos, sendo 
40 registrados nos pri-
meiros cinco meses de 
2022, contra 41 no mes-
mo período de 2021.
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ARTIGOs

A urgência do verde na vida das crianças 
no pós-pandemia

O tênis, a anestesiologia e a vida

Trinta passos em marcha-a-ré

Por Thaís Machado 
Gusmão*

Após dois  anos 
extremamente desa-
fiadores, as aulas pres-
enciais foram retom-
adas em todo o Brasil. 
O retorno às salas de 
aula, que vinha sendo 
gradual e desigual por 
causa das diferenças 
socioeconômicas e ep-
idemiológicas em cada 
localidade do país, deve 
ser comemorado como 
símbolo de uma re-
construção necessária. 
Além de toda a im-
portância da escola para 
a qualidade do processo 
de ensino-aprendiza-
gem, reativar os espaços 
de convivência e as 
relações sociais tão prej-
udicadas pelo isolamen-
to social imposto pela 
pandemia torna-se uma 
questão-chave para o 
nosso futuro.

Crianças, adoles-
centes e jovens foram 
afetados de forma muito 
singular nesses últimos 
anos. Segundo o estudo 
“Situação Mundial da 
Infância 2021”, elab-
orado pelo Fundo das 
Nações Unidas para 
a Infância (Unicef), o 
impacto da Covid-19 na 

saúde mental e bem-es-
tar desse público ainda 
será sentido por mui-
tos anos. Segundo a 
pesquisa, ao menos um 
em cada sete meninos e 
meninas com idade en-
tre 10 e 19 anos vive com 
algum transtorno men-
tal diagnosticado. Além 
disso, um em cada cinco 
adolescentes e jovens de 
15 a 24 anos afirma que, 
muitas vezes, se sente 
deprimido ou tem pou-
co interesse em fazer 
alguma atividade.

Esse cenário deve-
ria estar no centro das 
preocupações de toda 
a sociedade neste mo-
mento. Afinal, é fácil 
imaginar que o futuro 
da nação pode ser com-
prometido por causa 
das consequências dos 
transtornos emociona-
is dos profissionais e 
cidadãos que estão em 
formação. Por isso, a 
Unicef pede que a pro-
moção da saúde mental 
de todas as crianças, 
adolescentes e também 
dos cuidadores sejam 
priorizadas nos próxi-
mos anos.

O momento é opor-
tuno para enfrentar al-
guns desafios que já 
estavam presentes antes 

mesmo da pandemia, 
mas que foram agrava-
dos com o isolamento 
social. Um exemplo é 
o chamado déficit de 
natureza, que vem au-
mentando muito nas 
últimas gerações e rev-
ela mudanças de hábi-
tos prejudiciais à saúde 
mental de toda a pop-
ulação e, de um modo 
especial, da infância. 
Em média, as crianças 
passam até 44 horas 
por semana na frente 
de uma tela e menos de 
10 minutos por dia brin-
cando ao ar livre.

Especialistas do 
mundo todo já alertam 
sobre os diversos riscos 
causados pelo excesso 
de telas, como barrei-
ras ao desenvolvimento 
cognitivo; prejuízos em 
áreas da linguagem, 
memória e atenção; 
além do aumento da an-
siedade, irritabilidade e 
obesidade, entre outros 
problemas. Os sinais 
estão claros e precisa-
mos urgentemente criar 
oportunidades de inter-
ação e aprendizagem ao 
ar livre, pois mesmo um 
curto período de tempo 
por dia em atividades 
externas ajuda as cri-
anças a se concentrarem 

no aprendizado.
Segundo estudo do 

“Child Mind Institute”, 
dos Estados Unidos, 
uma criança gasta at-
ualmente menos de 
sete minutos por dia em 
brincadeiras não-estru-
turadas. Isso é dramati-
camente menor que 
qualquer geração ante-
rior. Mas é importante 
lembrar que as crianças 
aprendem muito pelo 
exemplo e são reflexo 
dos pais e cuidadores. 
Portanto, a reflexão vale 
também para os hábitos 
das famílias.

A ideia não é estim-
ular um sentimento de 
culpa nos adultos, mas, 
ao contrário, mostrar 
que é possível reconec-
tar as famílias com a 
vida que pulsa lá fora, 
para além das áreas 
fechadas e protegidas 
e, principalmente, das 
telas. As famílias têm 
muito a ganhar se pu-
derem se reaproximar 
da natureza, dentro das 
possibilidades e lim-
itações de cada um. A 
situação é particular-
mente desafiadora no 
Brasil, pois segundo es-
tudo da Lenstore Vision 
Hub, do Reino Unido, 
somos o terceiro país 

em que as crianças mais 
preferem utilizar dis-
positivos eletrônicos a 
realizar atividades ao ar 
livre, atrás apenas dos 
Emirados Árabes e dos 
Estados Unidos.

É natural que pais 
e professores estejam 
preocupados com a 
recomposição e recu-
peração das aprendiza-
gens defasadas, mas 
podemos aproveitar o 
contexto de saída da 
pandemia como opor-
tunidade para reforçar 
a conexão entre a es-
cola e as famílias para 
uma vida mais saudável. 
Não faltam subsídios 
científicos para suste-
ntar essa mudança de 
hábitos e busca por uma 
educação integral que 
coloque a conexão com 
a natureza como priori-
dade.

Um esforço nes-
ta direção é a Coleção 
Meu Ambiente, que 
disponibiliza gratuita-
mente materiais para-
didáticos e vídeos de 
orientação para profes-
sores, com propostas 
de atividades para agre-
gar o estudo do meio 
ambiente no cotidiano 
dos alunos do Ensino 
Fundamental de forma 

lúdica e interdisciplinar. 
O material mostra que é 
possível abordar temas 
ambientais de forma 
transversal, refletindo 
também sobre um fu-
turo mais sustentável. 
No entanto, além de 
conhecimento teórico, 
precisamos proporcio-
nar vivências que pro-
movam a reconexão 
com a natureza desde a 
primeira infância, sem-
pre com o apoio das 
famílias.

Por mais que a tec-
nologia faça parte da 
nossa rotina, não há 
nenhum aplicativo ou 
jogo virtual capaz de 
substituir o sentimento 
de conexão e descoberta 
que a criança tem ao 
vivenciar uma experiên-
cia na natureza. Certa-
mente, as crianças não 
conseguirão lembrar 
qual foi o seu melhor dia 
em frente ao Youtube, 
mas terão na ponta da 
língua uma vivência 
especial e divertida na 
natureza.

* Thaís Machado 
Gusmão é gerente de 
Educação e Engajamen-
to da Fundação Grupo 
Boticário

Por Gabriel Redon-
dano, Diretor-Presi-
dente do GCA (Grupo 
Care Anestesia)

“Não tenho nenhu-
ma sensação no meu 
pé.  Tomei uma in-
jeção no nervo, então 
o pé está dormente”. 
A  i m p r e s s i o n a n t e 
declaração de Rafael 
Nadal logo após a con-
quista de seu 14º tro-
féu em Roland Garros 
fala muito sobre o 
tênis, uma de minhas 
grandes paixões,  a 
anestesiologia, minha 
profissão, e sobre nos-
sas vidas.

Vamos começar 
pela medicina. É pos-
sível que um tenista 
vença a final de um 
dos torneios mais im-

portantes do mundo 
sem sentir o pé? A 
resposta,  por mais 
incrível que pareça, é 
sim. O pé possui uma 
série de nervos per-
iféricos responsáveis 
pela sensibilidade, 
pela parte motora ou 
por ambos. Por meio 
do bloqueio anestési-
co guiado por ultras-
som, o médico aneste-
sista consegue ver, 
exatamente, para qual 
nervo ele direciona o 
medicamento e quan-
to anestésico é injeta-
do.

Com esse avanço 
da anestesiologia, é 
possível ter como alvo 
apenas os nervos re-
sponsáveis pela sen-
sação de dor, sem afe-
tar aqueles que cuid-

am do movimento do 
pé. Dessa forma, a dor 
vai embora e o paci-
ente mantém total-
mente sua mobilidade 
e força motora. É por 
isso que o tenista es-
panhol teve a chance 
de lutar por mais um 
título de Grand Slam 
em sua brilhante car-
reira.

Alguns jogos de 
tênis são tão disputa-
dos que deveriam aca-
bar empatados. Mas 
o tênis é o tênis. Para 
mim, é muito mais 
que um esporte, é uma 
lição para a vida, além 
de ser um excelente 
modo de fazer amiza-
des. O tênis imita a 
vida porque, dentro da 
quadra, é só com você! 
Enfrentamos não ape-

nas o adversário, mas 
também todas as nos-
sas limitações, físi-
cas e técnicas, além 
de pensamentos nem 
sempre tão bons. Re-
pare que a nossa vida 
também é assim.

U m  j o g o  p o d e 
começar  fáci l  e  se 
tornar difícil porque 
o mesmo adversário 
cresce durante as par-
tidas. E na quadra não 
tem equipe. Só você 
pode mudar e vencer 
o desafio,  situação 
que por muitas vezes 
se repete nas mais di-
versas áreas do nosso 
cotidiano.

As respostas para 
cada adversidade -- 
na quadra ou fora dela 
-- estão dentro de nós. 
Quando comparo o 

tênis com a minha 
profissão de médico 
anestesiologista, as 
semelhanças são as-
sustadoras. Um jogo 
pode estar calmo e 
tranquilo, mas temos 
que estar  o  tempo 
todo preparados para 
os  revezes  porque 
uma partida muda a 
cada batida, como o 
coração de um paci-
ente.

E m c a d a  p o nt o 
decisivo, me lembro 
do meu saudoso avô 
Rancey. Quando eu 
tinha 9 anos, era ele 
que me levava às pri-
meiras aulas de tênis 
em Itapira, no inte-
rior de São Paulo. E, 
mesmo sem nunca ter 
pegado uma raquete, 
ele me falava que esse 

esporte nos preparava 
para a vida.

O tênis é uma das 
minhas grandes paix-
ões e me ajuda tanto 
física como mental-
mente. Jogo por vários 
motivos, mas o princi-
pal deles é para que 
minhas filhas Isadora 
e Manuela -- que já 
são as minhas tenistas 
prediletas -- curtam e 
também levem desse 
várias lições desse es-
porte para suas vidas. 
Lições como as que 
aprendi com a sabe-
doria do meu querido 
avô, com os avanços 
da medicina e com a 
incrível capacidade de 
superação de atletas 
geniais como Rafael 
Nadal.

* J o s é  R e n a t o 
Nalini

Em 1992, a cúpu-
la do mundo civili-
zado reuniu-se  no 
Rio de Janeiro para 
a  Conferência  das 
Nações Unidas so-
bre Meio Ambiente 
e Desenvolvimento. 
Eram tempos em que 
o Brasil representava 
promissora perspec-
tiva de se converter 
na potência verde, 
exemplo de ecologia 
levada a  sério  por 
governo e sociedade. 

Trinta anos de-
p o i s ,  o  r e t r o c e s -
so  é  ev idente .  Em 
termos planetários, 
a emissão dos gas-

es  venenosos  cau-
sadores do efeito est-
ufa aumentou mais de 
50%. Aquilo que era 
vantagem competiti-
va, a nossa enorme 
floresta tropical, veio 
a ser rudemente dev-
astada. A cada mês, 
deste emblemático, 
mas fatídico 2022, o 
recorde no extermí-
nio é superado. 

O Brasil  passou 
de “esperança verde” 
para a condição de 
“pária ambiental”. A 
pressão internacio-
nal contra o Estado 
brasileiro, grande ex-
terminador do futu-
ro, não surte efeito 
p o r q u e  o  g o v e r n o 
está mais interessa-

do nessa matriz de 
pestilência chamada 
reeleição. 

O tempo confir-
mará o equívoco bra-
sileiro em se espe-
cializar na produção 
de grãos que vão al-
imentar gado no es-
trangeiro  e  deixar 
com fome um número 
crescente  de seres 
humanos. Eram vinte 
milhões os que pas-
savam fome há dois 
anos. Hoje são trinta 
e três milhões. E o 
número continuará a 
crescer. 

A redução de car-
bono seria meta al-
cançável se houvesse 
diminuição do des-
matamento e se pen-

sasse menos em gado 
e mais em gente. Não 
pode dar certo um 
país  que tem mais 
cabeças bovinas do 
que cabeças humanas. 
O pior de tudo é que 
essa política nefasta 
só enriquece grileiros 
e criminosos que ex-
ploram garimpo em 
terras indígenas. É 
o que adverte o jor-
nalista Marcelo Leite 
ao analisar o fracasso 
do balanço da Rio-92: 
“A carta branca a gril-
eiros, garimpeiros, 
m a d e i r e i r o s  e  d e -
mais quadrilheiros 
da Amazônia brasile-
ira, no atual governo, 
encheu de radicais 
armados as bordas 

do mais  ameaçado 
estoque florestal de 
carbono. Ainda que 
não ocorra confla-
gração, o desmata-
mento demorará a 
recuar, mesmo não 
vindo a reeleição”. 

A cegueira e a sur-
dez quanto ao aqueci-
mento global custam 
vidas e, sem dúvida, 
comprometem o fu-

turo da humanidade, 
conduzindo-a a um 
final catastrófico. 

* J o s é  R e n a t o 
Nal ini  é  Reitor  da 
UNIREGISTRAL, do-
cente da Pós-gradu-
ação da UNINOVE e 
Presidente da ACA-
DEMIA PAULISTA 
DE LETRAS – 2021-
2022. 



Sábado, 02 de Julho de 2022 - 3www.jornalmais.net Jornal mais

INVESTIMENTO: Veículos foram obtidos através de emenda parlamentar da deputada Damaris Moura

Com investimento de meio milhão de reais, Artur 
Nogueira recebe 8 carros para Saúde

A frota de veículos da 
Secretaria de Saúde seg-
ue sendo renovada. Isso 
porque, a Prefeitura de 
Artur Nogueira foi con-
templada com 8 carros 
0 km, modelo Renault 
Kwid. Os veículos foram 
obtidos a partir de 
emenda parlamentar da 
deputada estadual Dam-
aris Moura, a pedido da 
vereadora nogueirense 
Zezé da Saúde e do pre-
feito Lucas Sia. O inves-
timento é de meio mil-
hão de reais 

O prefeito Lucas Sia 
frisa que os carros pro-
porcionarão ainda mais 
agilidade no apoio aos 
pacientes. “Essa é a 
maior renovação da fro-
ta da Saúde da história 
de Artur Nogueira. A 
Prefeitura e a popu-
lação nogueirense - que 
utiliza o Sistema Único 
de Saúde (SUS) - agra-
decem pelo apoio da 
deputada Damaris e 
empenho da vereadora 
Zezé. São meio milhão 
de reais investidos no 

bem-estar da população 
nogueirense”, disse. 

Os carros cheg-
aram no município 
nogueirense na tarde 
desta quinta-feira (30) 
e foram expostos na 
Avenida 15 de novem-
bro. Quem passava pela 
via se impressionava 
com a quantidade de 
veículos recebidos. A 
entrega oficial aconte-
ceu nesta sexta-feira 
(01), com a presença 
do prefeito, deputada, 
secretários municipais, 

vereadores e mora-
dores. 

“Trabalho na gestão 
pública há 20 anos, com 
muito amor e dedicação, 
principalmente, na 
área da Saúde. Muitos 
nogueirenses conhecem 
o meu trabalho e o es-
forço que venho desem-
penhando para trazer 
melhorias aos atendi-
mentos dos munícipes. 
Como representante do 
povo, sempre pedi aos 
amigos deputados um 
olhar atento para Artur 

Nogueira e aos mais ne-
cessitados”, disse Zezé 
da Saúde.

A secretária de Saúde 
Angela Pulz Delgado 
lembra que recente-
mente a pasta rece-
beu quatro novas am-
bulâncias totalmente 
equipadas e duas vans 
para transportar paci-
entes, sendo uma delas 
para tratamento de he-
modiálise. 

Ela destaca que os 
novos carros serão des-
tinados para os serviços 

dos Postos de Saúde 
Familiar (PSFs). “As 
equipes de saúde dos 
PSFs poderão utilizar 
os veículos para visitas 
programadas, atendi-
mentos familiares e de 
pacientes que moram 
distantes. Um investi-
mento importantíssimo 
para os nogueirenses”, 
enfatizou. 

Conforme a 
secretária, os carros 
serão adesivados e já es-
tarão disponíveis para 
uso.

Holambra firma novos convênios com 
o Estado para obras e recapeamento 

asfáltico

O prefeito Fernando 
Capato foi a São Paulo 
nesta quarta-feira, dia 
29 de junho, para fir-
mar novos convênios 

com o Governo do Esta-
do. Acompanhado pelo 
vice-prefeito Miguel Es-
perança e por vereadores, 
ele confirmou a desti-

nação de R$ 2,3 milhões 
para serviços de recapea-
mento asfáltico nos bair-
ros Groot e Jardim das 
Tulipas.

Os recursos, segundo o 
prefeito, irão permitir que 
o município dê sequência 
a obras que estão levando 
asfalto novo a bairros res-
idenciais da região central 
da cidade. “Recapeamos 
ruas do Jardim Holanda 
e do Groot recentemente. 
Com esse novo convê-
nio, vamos avançar ainda 
mais nesse projeto, con-
templando bairros com-
pletos”, disse.

Além do recape, Capa-
to assinou também inves-
timento de R$ 300 mil 
do Programa Especial de 
Melhorias, da Secretaria 
da Habitação, para a con-
strução de um Centro de 
Convivência para idosos 
na região do Imigrantes. 
A liberação da verba, se-
gundo ele, contou com 
apoio do ex-prefeito Fer-
nando Fiori, atual chefe 
de gabinete da pasta.

“O novo governador de 
São Paulo, Rodrigo Gar-
cia, tem feito um trabalho 
muito forte. Exemplar. E 
tem sido um grande ami-

go de Holambra e de toda 
a nossa região”, destacou 
o prefeito. “São muitos os 
projetos em andamento 
com apoio do Estado. Um 
apoio que tem sido deci-
sivo para que possamos 
colocar em prática mel-
horias importantes para a 
cidade”.

Novo veículo
Além dos convênios, 

a visita à capital foi mar-
cada também pela re-
tirada de novo veículo 
zero quilômetro para a 
Guarda Civil Municipal 
de Holambra: uma pi-

cape modelo Mitsubishi 
Triton, 4x4, diesel, intei-
ramente equipada para 
patrulhamento nas zonas 
urbana e rural da cidade. 
O equipamento foi indi-
cado ao município pelo 
deputado federal Baleia 
Rossi (MDB).

Outro carro, similar 
a este, já havia sido ent-
regue ao prefeito Fernan-
do Capato em fevereiro 
desse ano, também por 
indicação do parlamentar 
emedebista ao Governo 
do Estado. Ele está orça-
do em cerca de R$ 250 
mil.

Rodrigo Garcia inaugura Instituto de 
Cabeça e Pescoço da Unicamp

Da Redação

O Governador Ro-
drigo Garcia entregou 
nesta terça-feira (28) o 
Instituto de Otorrino-
laringologia e Cirurgia 
de Cabeça e Pescoço da 
Unicamp, em Campi-
nas. Com início do 
atendimento em julho, 
nova unidade se torna 
referência no país e 
beneficia 4,6 milhões 
moradores da região 
com atendimento es-
pecializado em otorri-
nolaringologia.

“Uma grande con-
quista para a saúde 
pública não só aqui 
de Campinas, mas de 
São Paulo e do Brasil. 
A população vai ter 
milhares de exames, 
com consultas sendo 
realizadas todos os 
anos aqui nesse novo 
Instituto e a oportuni-
dade de mais de 4 mil 
cirurgias de cabeça e 

pescoço sendo realiza-
das também neste lo-
cal”, disse Rodrigo.

O novo hospital é 
especializado no aten-
dimento de câncer 
de cabeça e pescoço, 
deficiência auditi-
va, criança traqueos-
tomizada, doenças do 
equilíbrio, paralisia fa-
cial, disfagia, medici-
na do sono, doenças da 
cavidade oral, doenças 
da voz, deformidades 
esqueléticas da face 
e distúrbios de respi-
ração, deglutição, fon-
ação e comunicação. 
A expectativa é que a 
unidade realize 200 
mil atendimentos, 88 
mil exames comple-
mentares e 4 mil ciru-
rgias por ano.

Os atendimentos 
serão para pacientes 
encaminhados pela 
Cross (Central de 
Regulação de Vagas e 
Ofertas e Serviços de 

Saúde). O Governo do 
Estado vai repassar R$ 
12 milhões para a Uni-
camp para custeio do 
instituto.

“A nova unidade 
será uma referência na 
América Latina, tra-
zendo inovação para o 
atendimento da pop-
ulação e ainda colab-
orando na formação 
de especialistas e no 
desenvolvimento de 
pesquisas”, afirmou 
o secretário de Es-
tado da Saúde, Jean 
Gorinchteyn.

Localizado na Ci-
dade Universitária, 
o instituto tem 7 mil 
metros quadrados de 
área construída em um 
terreno de 11 mil met-
ros quadrados. São 30 
consultórios médicos e 
terapias complemen-
tares, 18 estações de 
treinamento em vid-
eocirurgias e micro-
cirurgias, quatro salas 

de operação, 10 salas 
de procedimentos es-
pecializados, três con-
sultórios odontológi-
cos, três auditórios e 
15 quartos para inter-

nações.
Os investimentos de 

R$ 33 milhões para a 
construção do Institu-
to de Otorrino, Cabeça 
e Pescoço da Unicamp 

vieram de um TAC 
(Termo de Ajustamen-
to de Conduta) realiza-
do pelo Ministério do 
Trabalho com as em-
presas Shell e Basf.
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Assistência Social inicia distribuição de 20 
toneladas de roupa em Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio do 
Fundo Social de Solidarie-
dade e da secretaria de 
Assistência e Desenvolvi-
mento Social, iniciou, nes-

ta segunda-feira (27), a 
distribuição de roupas, 
calçados e cobertores ar-
recadados durante a Cam-
panha do Agasalho 2022. 

Na ação, estão sendo 

distribuídas mais de 20 
toneladas de agasalhos, 
que foram arrecadados no 
último dia 19 de junho na 
Campanha “Aqueça Seu 
Irmão”, do Liberdade Mo-

toclube e Motociclistas da 
cidade; além de 1 tonelada 
arrecadada no Dia D em 
parceria com a EPTV e a 
Fábrica Jovem. Há ainda 
itens cujas doações parti-

ram de instituições, igre-
jas, escolas, empresários e 
moradores nogueirenses. 

Os interessados em re-
ceber as roupas e calça-
dos devem comparecer 
na quadra esportiva do 
Núcleo Administrativo, 
entre esta segunda-feira 
(27) e sexta-feira (01), das 
09h às 16h. De acordo 
com a Assistência Social, 
não é necessário cadastro 
prévio, e os agasalhos são 
destinados especialmente 
às famílias em vulnerabi-
lidade. 

A primeira-dama do 
município, Simone Sia, de-
staca que a distribuição dos 
itens só é possível graças 
ao apoio da população. 
“Fomos alvo de muitas 
doações. Com isso, temos 

conseguido atender cente-
nas de pessoas que passam 
por dificuldades em nossa 
cidade. A solidariedade 
e empatia têm ajudado 
muitos moradores a pas-
sar por períodos de crise. 
Em nome da Prefeitura, 
agradeço a todos os en-
volvidos nessa bela ação”, 
disse. 

O secretário Amarildo 
Boer ressalta que as do-
ações são de extrema im-
portância às famílias vul-
neráveis, principalmente 
na época fria do ano. “Esse 
trabalho é muito gratifi-
cante e necessário. O inver-
no de muitos nogueirens-
es, sem dúvida, será mais 
quente após o empenho 
de todos na Campanha do 
Agasalho 2022”, destacou.

SOLIDARIEDADE: Entrega acontece a partir desta segunda-feira (27), na quadra esportiva do Núcleo Administrativo; doações foram obtidas 
na Campanha do Agasalho 2022

Cerca de 300 famílias 
foram beneficiadas com 
as doações da Campa-
nha do Agasalho 2022 
nesta segunda-feira 
(27). Milhares de peças 
foram distribuídas ape-
nas no 1º dia da ação. A 
entrega dos itens acon-
tece na quadra esportiva 
do Núcleo Administra-
tivo, das 9h às 16h, e se 
estenderá até sexta-feira 

(01).  
São mais de 20 tone-

ladas de agasalhos, arre-
cadados no último dia 19 
de junho na Campanha 
“Aqueça Seu Irmão”, do 
Liberdade Motoclube e 
Motociclistas da cida-
de; além de 1 tonelada 
arrecadada no Dia D em 
parceria com a EPTV e a 
Fábrica Jovem. Há ain-
da itens cujas doações 

partiram de instituições, 
igrejas, escolas, empre-
sários e moradores no-
gueirenses. 

O secretário Amaril-
do Boer ressalta que as 
doações são de extrema 
importância às famílias 
vulneráveis, principal-
mente na época fria do 
ano. “Esse trabalho é 
muito gratificante e ne-
cessário. O inverno de 

muitos nogueirenses, 
sem dúvida, será mais 
quente após o empenho 
de todos na Campanha 
do Agasalho 2022”, des-
tacou.

O prefeito Lucas Sia 
agradece a participação 
popular neste ato de 
amor. “O poder públi-
co tem sua responsabi-
lidade em apoiar estas 
pessoas que vivem em 

vulnerabilidade, prin-
cipalmente nesta época 
do ano, mas claro que, 
com a união dos noguei-
renses e a doações, con-
seguimos alcançar um 
maior contingente de fa-
mílias e aquecer a todos 
nos dias mais frios do 
ano”, disse. 

ENTREGA
Os interessados em 

receber as roupas e cal-
çados devem compare-
cer na quadra esportiva 
do Núcleo Administrati-
vo até a sexta-feira (01), 
das 09h às 16h. De acor-
do com a Assistência 
Social, não é necessário 
cadastro prévio, e os 
agasalhos são destina-
dos especialmente às 
famílias em vulnerabili-
dade.

Distribuição de agasalhos em Artur Nogueira atende 
300 famílias no 1º dia

Abertas as inscrições de processo seletivo 
para Bolsista de Estímulo à Inovação do Sebrae

O Serviço de Apoio às 
Micro e Pequenas Em-
presas do Estado de São 
Paulo, o Sebrae, está com 
inscrições abertas para 
seleção de Bolsista de Es-
tímulo à Inovação para 
atuar no Projeto Agentes 
Locais de Inovação, em 
duas modalidades: Pro-
dutividade e Rural. A ini-
ciativa tem por objetivo 
aumentar a efetividade 
das micro e pequenas 
empresas usando ferra-
mentas e metodologias 
inovadoras por meio de 
atividades de extensão 
tecnológica.

São, no total, 660 va-
gas para o Estado de 
São Paulo, para atuação 
em 33 diferentes locais, 

dentre eles o Escritório 
Regional de Campinas. 
Interessados devem en-
trar no site https://www.
concepcaoconsultoria.
com.br/e preencher o 
formulário até o dia 8 de 
julho.

Entre os requisitos 
para participação estão 
ter formação acadêmi-
ca completa e finaliza-
da, possuir experiên-
cia profissional de pelo 
menos 6 meses em 
Gestão, Empreendedoris-
mo, Inovação, Pequenos 
Negócios ou outra área 
de atuação empresarial 
ou institucional, além de 
residir no Estado de São 
Paulo.

Fazem parte das 

atribuições do bolsis-
ta prospectar micro-
empresas e empresas 
de pequeno porte para 
participação no projeto, 
acompanhando partici-
pantes com diagnósticos 
e devolutivas. O contra-
to é de 23 meses, com 
salário de R$5.000 para 
profissionais com nível 
superior e de R$6.500 
para os que possuem 
pós-graduação.

O processo seletivo 
se dará em três etapas: 
análise documental, aval-
iação de conhecimento e 
também de habilidades e 
perfil. O início das ativi-
dades está previsto para 
setembro. Mais infor-
mações podem ser obti-

das por meio do edital, 
disponível em https://
www.concepcaoconsulto-
ria.com.br/.

A equipe do Espaço do 
Empreendedor de Hol-
ambra também está à 
disposição para auxiliar 
a população por meio do 
telefone (19) 3802-8000, 
ramal 246, ou no local, 
que funciona de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 
12h e entre 13h e 17h na 
área externa do Paço Mu-
nicipal. O endereço é Al-
ameda Maurício de Nas-
sau, 444, no Centro.

“Trata-se de um pro-
jeto muito interessante 
de orientação e aplicação 
de ferramentas para a 
criação e aplicação de 

soluções inovadoras em 
empresas de pequeno 
porte”, disse a diretora 
de Turismo e Cultura, 
responsável pelo Espaço 
de Empreendedor de 
Holambra, Alessandra 

Caratti. “Estamos à dis-
posição para auxiliar os 
holambrenses que dese-
jem fazer parte desse 
projeto como bolsistas, 
auxiliando os pequenos 
empresários”.

De Jaguariúna

A Secretaria de Meio 

Ambiente de Jaguariú-
na, por meio do Departa-
mento de Agropecuária e 

Meio Ambiente, inicia na 
próxima terça-feira, dia 
5, um plantão de atendi-

mento ao produtor rural. 
O objetivo é ajudar e tirar 
dúvidas sobre a regulari-
zação do Cadastro Am-
biental Rural (CAR).

O trabalho será feito 
gratuitamente graças a 
uma parceria entre a Pre-
feitura e o Escritório de 
Desenvolvimento Rural 
(EDR) de Mogi Mirim. 
Serão passadas infor-
mações especificamente 
aos pequenos produtores 
rurais do município que 
tenham propriedades de 
até 40 hectares.

Durante todo o mês 
de julho os atendimentos 
serão realizados às ter-

ças-feiras, das 08h30 às 
11h30 e das 13h às 16h. É 
necessário fazer agenda-
mento prévio pelo telefo-
ne: (19) 3867-3073.

A secretária de Meio 
Ambiente, Rita Berga-
masco, ressalta a impor-
tância desta regulariza-
ção. “Nesse plantão, toda 
terça-feira o produtor 
rural receberá a ajuda 
necessária para entender 
o passo a passo do que 
deve ser feito. Assim, sa-
berá quais providências 
devem ser tomadas para 
que a propriedade avan-
ce no processo de regu-
larização ambiental”, ex-

plicou a secretária. 

PROGRAMA DE RE-
GULARIZAÇÃO AM-
BIENTAL

O Programa de Re-
gularização Ambiental 
garante ao produtor os 
benefícios previstos no 
Novo Código Florestal, 
para os casos com passi-
vo ambiental.

Para ter acesso ao Pro-
grama, o produtor deve 
realizar as atualizações 
necessárias em seu ca-
dastro, via sistema (car.
agricultura.sp.gov.br), 
até o dia 31/12/2022.

Meio ambiente realiza plantão gratuito para 
tirar dúvidas sobre Cadastro Ambiental 

Rural
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SEGURANÇA: Índices são apresentados com base nos boletins de ocorrências lavrados

Artur Nogueira regis-
trou uma queda de 21% 
no número de furtos 
dos cinco primeiro me-
ses do ano em relação 
ao mesmo período do 
ano passado, conforme 
os dados consolidados 
pelo Secretaria de Se-
gurança Pública (SSP) 
do Estado de São Pau-
lo. Os índices são apre-
sentados com base nos 
boletins de ocorrências 
lavrados.

De janeiro a maio de 
2022, foram registra-
dos 125 furtos em Ar-
tur Nogueira. No mes-

mo período de 2021, o 
município havia con-
tabilizado 158. Houve 
também queda de 2,5% 
em relação ao número 
de furtos e roubos de 
veículos, sendo 40 re-
gistrados nos primeiros 
cinco meses de 2022, 
contra 41 no mesmo pe-
ríodo de 2021.

“É de suma impor-
tância salientar que os 
números alcançados em 
2021, referentes a estas 
condutos delituosas, já 
eram os melhores obti-
das nos últimos 10 anos 
e apresentam-se ainda 

melhores”, frisou o se-
cretário de Segurança, 
Dr. Roberto Daher.

Ele ainda avaliou o 
resultado como extre-
mamente positivo e 
atribuiu a conquista aos 
esforços e dedicação de 
todos os profissionais 
das forças de segurança. 

“Estamos muito fe-
lizes porque consegui-
mos manter a tendência 
de queda nos índices de 
roubos e furtos. A inte-
gração que construímos 
juntos, secretaria muni-
cipal de Segurança, por 
intermédio da nossa 

Guarda Civil Municipal, 
Polícia Civil e Polícia 
Militar, demonstra ser 
um fator preponderante 
para o êxito obtido no 
enfrentamento da cri-
minalidade”, disse.  

IMPORTÂNCIA DO 
B.O

Daher ressalta que é 
extremamente impor-
tante que as vítimas 
registrem um Boletim 
de Ocorrência, pois, so-
mente dessa forma, a 
Justiça poderá aplicar 
às sanções cabíveis caso 
os suspeitos venham a 

ser identificados. 
O registro policial 

também possibilita que 
a corporação identifi-
que pontos com inci-

dências de tais práticas 
e trace estratégias para 
coibi-las e, consequen-
temente, capturar pos-
síveis suspeitos.

Artur Nogueira registra queda de 21% no número de furtos

O prefeito Lucas Sia 
anunciou, nesta terça-
-feira (28), a concreti-
zação de mais um im-
portante convênio para 
área rural de Artur No-

gueira em parceria com 
o Governo do Estado de 
São Paulo, por meio do 
Programa “Melhor Ca-
minho”. 

Trata-se do repasse 

de recursos para a recu-
peração da ATN 371 (6 
km); ATN 380 (2,8 km); 
e ATN 118 (2,3 km). Os 
trechos são conheci-
mentos popularmente 
como Estrada São Bene-
dito, Estrada Oswaldo 
Sia, e Estrada dos Car-
mona, respectivamente. 
O início das obras, con-
forme repassado pelas 
empresas responsáveis 
pela execução, está pre-
visto para 11 de julho. 

Lucas Sia ressalta que 
a recuperação atende 
a uma antiga demanda 
de agricultores que resi-
dem nas proximidades. 
“A zona rural de Artur 
Nogueira segue sendo 
alvo de constantes in-
vestimentos, que visam 

simplificar a vida do 
produtor rural e favore-
cer a trafegabilidade e a 
segurança nas estradas. 
Nosso muito obrigada 
ao Governo do Estado, 
em especial ao governa-
dor Rodrigo Garcia, por 
mais esse apoio”, enfati-
zou o Chefe do Executi-
vo. 

O anúncio foi feito 
nesta manhã no Gabi-
nete Municipal e con-
tou com a presença do 
Engenheiro Agrônomo 
Mauro Pimenta - da se-
cretaria de Agricultu-
ra e Abastecimento do 
Estado; de secretários 
municipais; além de 
representantes das em-
presas responsáveis pe-
las obras; e de produto-

res rurais nogueirenses 
que residem nas ime-
diações dos trechos be-
neficiados - os mesmos 
assinaram um termo de 
autorização para que as 
empresas possam inter-
vir nas propriedades, 
incluindo a remoção de 
cercas e demais ativida-
des de terraplenagem, 
quando necessário. 

O secretário muni-
cipal de Agricultura, 
Odair Boer, destaca que 
o pedido de recuperação 
também levou em con-
sideração o grande flu-
xo de transporte diário 
de pessoas que usam os 
trechos para trabalhar.

“Cerca de 11,1 km das 
estradas passarão por 
melhorias significativas, 

beneficiando o trânsito 
dos moradores e o es-
coamento da produção 
agrícola, valorizando 
assim o homem do cam-
po”, disse. 

MELHOR CAMI-
NHO

O Programa Melhor 
Caminho, foi instituído 
pelo Decreto nº41. 721, 
de 17 de abril de 1997, 
para a elaboração de 
convênios entre a Se-
cretaria de Agricultura 
e Abastecimento do Es-
tado de São Paulo e as 
Prefeituras Municipais. 
É dedicado à execução 
de obras em trechos de 
estradas rurais, para 
sua recuperação e con-
servação.

De Pedreira

A Prefeitura de Pedrei-
ra e o Governo do Estado 
de São Paulo realizaram 
no sábado, 25 de junho, a 
solenidade oficial de inau-
guração da Base do Corpo 
de Bombeiros “Antônio 
Aparecido de Godoy”, lo-
calizada na Avenida An-
tônio Serafim Petean, nº 
3.200.

Centenas de pessoas 
estiveram prestigiando a 
cerimonia que contou ain-
da com as presenças do 
prefeito Fábio Polidoro, 
ex-prefeito Hamilton Ber-
nardes Junior, secretário 
municipal de Segurança e 
Cidadania Ângelo Milani 
Pavão, deputado estadual 
Edmir Chedid, presiden-
te da Câmara Municipal 
vereador Dr. José Carlos 
de Oliveira, vereadores 
Alessandro Luis de Godoy 
(Mole), Claudinho Cassia-
ni, Jedson Panegassi e Pa-
trícia Pedroso, comandan-
te do Corpo de Bombeiros 
Coronel Valdir Pavão, 
comandante do CBI Co-
ronel Victor de Freitas de 
Andrade, comandante do 

19º Grupamento de Bom-
beiros Major Allan Muniz 
de Andrade, comandante 
da Base de Pedreira Cabo 
Rodrigo Lopes e o secretá-
rio de Estado da Seguran-
ça Pública General João 
Camilo Pires de Camargo.  

A construção de uma 
Base do Corpo de Bom-
beiros em Pedreira é uma 
demanda antiga da popu-
lação e dos empresários 
da cidade. “Iniciamos as 
tratativas junto ao Gover-
no do Estado na década 
de 90 e somente agora, 
graças ao apoio do gover-
nador Rodrigo Garcia e do 
deputado estadual Edmir 
Chedid estamos inaugu-
rando a Base de Pedreira”, 
enfatizou na ocasião o ex-
-prefeito Hamilton Ber-
nardes Junior. 

A Base do Corpo de 
Bombeiros de Pedreira 
recebeu o nome de “Antô-
nio Aparecido de Godoy” 
e na ocasião os familiares 
foram homenageados pe-
las autoridades e poderes 
Legislativo e Executivo. 
“Este é um momento de 
muita alegria para todos 
os meus familiares, meus 

agradecimentos aos ami-
gos vereadores que apro-
varam o projeto de lei 
que deu o nome de meu 
pai Antônio Aparecido de 
Godoy a Base do Corpo 
de Bombeiros, além do 
ex-prefeito Hamilton, o 
deputado Edmir Chedid e 
o prefeito Fábio Polidoro, 
que trablharam incansa-
velmente para a realização 
deste sonho de todos os 
pedreirenses”, destacou o 
vereador Alessandro Luis 
de Godoy (Mole). 

Para o deputado esta-
dual Edmir Chedid, a ci-
dade de Pedreira está de 
parabéns pela belíssima e 
eficiente Base do Corpo de 
Bombeiros. “Meus agra-
decimentos ao Governo 
do Estado por atender o 
nosso pedido, vamos con-
tinuar trabalhando para 
sempre viabilizar projetos 
que atendam os anseios 
da população”, concluiu 
Chedid. 

Segundo  o cabo Rodri-
go Lopes, comandante da 
Base de Pedreira, a popu-
lação terá todos os servi-
ços que antes dependia de 
cidades da região. “Con-

tamos com Auto Bomba 
para apagar incêndios e 
demais ocorrências, além 
de uma Viatura de Res-
gate, para salvamentos e 
acidentes em geral”, des-
tacou o cabo Lopes.

Durante seu discurso 
o secretário de Estado da 
Segurança Pública Gene-
ral João Camilo Pires de 
Camargo, a Unidade de 
Pedreira faz parte da Rede 
do Corpo de Bombeiros 
do Estado e, se houver ne-
cessidade, receberá apoio 
de outros municípios para 
ocorrências de vulto ou 
poderá auxiliar as cidades 
vizinhas. “Meus parabéns 
a todos os envolvidos no 
processo de instalação 
do Corpo de Bombeiros 
em Pedreira, a Base real-
mente está bem acima da 
média das demais insta-
ladas no Estado, nossos 
soldados aqui terão toda a 
estrutura para bem aten-
der a população. Parabéns 
ao prefeito Fábio, ao ex-
-prefeito Hamilton e ao 
deputado estadual Edmir 
Chedid e principalmente 
a população pela conquis-
ta”, enfatizou o General 

João Camilo.   
Para o Prefeito Fábio 

Polidoro este foi o momen-
to de agradecer o Governo 
do Estado à efetivação de 
um projeto ansiosamente 
desejado. “Ao governador 
Rodrigo Garcia quero dei-
xar os agradecimentos dos 
pedreirenses, ao deputado 
Edmir Chedid e ao ex-pre-
feito Hamilton Bernardes 
Junior, obrigado pelo em-
penho e dedicação para 
que este projeto pudesse 
estar sendo inaugurado, 
ao nosso secretário de Es-
tado de Segurança Públi-
ca General João Camilo 
Pires de Camargo, nosso 

muito obrigado pela pre-
sença, Está é minha pri-
meira inauguração oficial 
ocupando o cargo de Pre-
feito Municipal, e devido 
a importância do projeto 
estou realmente feliz e re-
alizado. Parabéns Pedrei-
ra pela sua Base do Corpo 
de Bombeiros”, ressaltou 
o prefeito Fábio Polidoro 
sendo aplaudido por to-
dos os presentes.

A solenidade foi encer-
rada com as autoridades 
descerrando as placas ofi-
ciais de inauguração ao 
som da Corporação Musi-
cal Santana.

De Pedreira

Coordenadores e re-
presentantes de Defesa 
Civil das cidades que 
compõe a Região Me-
tropolitna de Campinas 

estiveram na quarta-
-feira, 29 de junho, na 
sede da AGEMCAMP 
– Agência Metropolita-
na de Campinas – par-
ticipando a 3ª Reunião 
Ordinária da Câmara 

Temática de Defesa Ci-
vil.

Segundo informou o 
coordenador da Defesa 
Civil de Pedreira, enge-
nheiro ambiental Paulo 
Pazini, a Ordem do Dia 

apresentou as ações 
da Operação Estiagem 
2022, a atualização do 
Projeto C.O.E e tam-
bém uma atualização 
sobre a implantação de 
Radares nas cidades da 

região. 
“O encontro foi pre-

sidido pelo Gestor 
da Câmara Temática, 
Nello Luis Simeoni, 
tendo como auxiliar 
Vera Rodrigues, se-

cretária executiva do 
Conselho de Desen-
volvimento da Região 
Metropolitana de Cam-
pinas”, destacou o re-
presentante de Pedrei-
ra, Eduardo Pazini.

Prefeitura anuncia início da recuperação de 
estradas rurais em Artur Nogueira

Administração Municipal e Governo do Estado 
inauguraram a Base do Corpo de Bombeiros de Pedreira

Vereador presta homenagem ao Sr. Dócio, um dos 
pioneiros de Holambra
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SAÚDE: PSF Bom Jardim, PSF Blumenau e PSF Ypes/Trabalhadores já estão com testes disponíveis

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Saúde, am-
pliou a testagem de Co-
vid-19 no município. De 
acordo com a Adminis-
tração, a decisão foi to-
mada para que haja des-
centralização do serviço 
de testes já que anterior-
mente os mesmos eram 
feitos apenas no Pronto 

Socorro Municipal.
Dessa forma, os PSF 

Bom Jardim, PSF Blu-
menau e PSF Ypes/Tra-
balhadores já estão com 
testes rápidos disponíveis 
segundo a secretária An-
gela Pulz Delgado. “Com 
a ampliação vamos me-
lhor atender nossos mo-
radores. Lembrando que 
pessoas podem fazer o 

teste Covid após o tercei-
ro dia de sintomas”, pon-
tua a chefe da pasta.

Para ter acesso ao tes-
te, é necessário apresen-
tar sintomas da doença e 
ser morador de Artur No-
gueira. O resultado é co-
nhecido em 15 minutos. 

A testagem poderá ser 
feita de segunda a sexta de 
7h às 16h nos PSFs e fora 

deste horário no Pronto 
Socorro Municipal.

NOVOS ENDEREÇOS 
DE TESTAGEM

- PSF Bom Jardim: 
Rua Antônio Peloia, 400

- PSF Blumenau: Rua 
São Paulo, 400

- PSF Ypes/Trabalha-
dores: Rua José Augusto 
Mengue, S/N

Saúde reforça locais de testagem de Covid-19 
em Artur Nogueira

Pasta orienta popula-
ção sobre sintomas, for-
mas de prevenção e meios 
de transmissão da doença 

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Secretaria de Saúde, 
orienta a população so-
bre os sintomas, formas 
de prevenção e meios de 
transmissão da varíola 
monkeypox - também co-
nhecida como varíola do 
macaco. 

SINAIS E SINTOMAS
-Febre;
-Dor de cabeça;
-Gânglios inchados no 

pescoço;
-Dor no corpo e região 

genitália;
-Falta de energia;
-Erupções cutâneas.

TRANSMISSÃO
-A transmissão se dá 

pelo contato com pessoa 
ou material contaminado;

-A transmissão pode 
ser por sangue, saliva, 
fluido corporal, lesão de 
pele e mucosa, beijos, 
abraços, relações sexuais;

-Evitar contato com 
qualquer material como 
roupa de cama, talheres, 
que tenha sido utilizada 
pela pessoa doente;

-Manter Isolamento, 
não sair de casa, exceto 
para urgências e emer-
gências.

PREVENÇÃO
-Limpe e desinfete ro-

tineiramente superfícies e 
itens comumente tocados 
como balcões;

-Use máscara;
-Higienize as mãos;
-Se possível, use ba-

nheiro separado;
-Higienize o ambiente 

que você está isolado, não 
deixando outra pessoa 
limpar, para evitar o con-
tágio.

A equipe do He-
mocentro da Univer-
sidade de Campinas 
(Unicamp) estará em 
Jaguariúna neste sába-
do, dia 2, para realizar 
mais uma campanha 
de doação de sangue, 
em parceria com a Pre-
feitura. Os voluntários 
devem ir até a esco-
la municipal Amâncio 
Bueno das 8h30 às 
12h30.

Para doar é preciso 
apresentar documento 
de identificação com 
foto (RG ou CNH) e 
informar o endereço 
completo. 

De acordo com a 
Secretaria Municipal 
de Saúde, também é 
necessário preencher 
alguns pré-requisitos 
como: pesar no mínimo 
50 kg, apresentar boas 
condições de saúde e 

ter entre 16 e 69 anos, 
desde que a primeira 
doação tenha sido feita 
com até 60 anos.

Todo o sangue co-
letado será destinado 
ao Banco de Sangue da 
Unicamp que mantém 
um Banco de Sangue 
Regional. 

A escola municipal 
Coronel Amâncio Bue-
no fica na rua Bahia, 
412, Jardim São João.

A Secretaria de Saú-
de de Jaguariúna rea-
liza neste sábado, dia 
2 de julho, o segundo 
Mutirão para Consul-
tas Oftalmológicas. Os 
atendimentos aconte-
cem no Centro de Es-
pecialidades Médicas, 
na Rua Pará, nº 181, no 
Jardim Fontanella, das 
7h às 16h. Os mutirões 
oftalmológicos vão até 
o próximo dia 30 de ju-
lho, sempre aos sába-
dos.

Segundo a Secretaria 
de Saúde de Jaguariú-
na, serão atendidos pa-
cientes que já estão in-

seridos e aguardam na 
lista de espera e os que 
agendarem as consultas 
com antecedência. Não 
haverá atendimento por 
demanda espontânea.

No primeiro mutirão 
oftalmológico, no últi-
mo sábado, foram reali-
zados 42 atendimentos. 
Essa é mais uma ação 
da Secretaria de Saúde 
para dar celeridade aos 
atendimentos repri-
midos em decorrência 
da pandemia. As ações 
incluem também mu-
tirões de atendimentos 
ginecológicos, clínicos e 
pediátricos.

Saúde de Artur Nogueira reúne orientações sobre 
varíola do macaco

Sábado tem campanha de Doação de Sangue na 
Escola Coronel Amâncio Bueno

Saúde realiza 
segundo 

Mutirão de 
Oftalmologia 
neste sábado
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ERRATA 002 
 
O SERVIÇO DE ÁGUA E ESGOTO DE ARTUR NOGUEIRA, ESTADO DE SÃO PAULO, no uso de suas atribuições legais publica 
ERRATA junto ao Edital do Concurso Público nº 001/2022, para que nele conste: 
 
- Na tabela do item 2 – DOS CARGOS, onde se lê: 
 

CÓD CARGOS 
VAGAS 

REQUISITOS JORNADA 
SEMANAL REMUNERAÇÃO TIPOS DE 

PROVAS 

 

AP PcD TOTAL TAXA 

ALFABETIZADO / NÍVEL FUNDAMENTAL  

02 AGENTE DE 
SANEAMENTO 02 * 02 + CR Ensino Fundamental 

Incompleto 44 horas R$ 1.540,00 Objetiva R$ 28,00 

NÍVEL MÉDIO  

10 AUXILIAR 
ADMINISTRATIVO 02 * 02 + CR Ensino Médio Completo 44 horas R$ 1.864,00 Objetiva R$ 40,00 

 
- Leia-se:  

 

CÓD CARGOS 
VAGAS 

REQUISITOS JORNADA 
SEMANAL REMUNERAÇÃO TIPOS DE 

PROVAS 
 

AP PcD TOTAL TAXA 

ALFABETIZADO / NÍVEL FUNDAMENTAL  

02 AGENTE DE 
SANEAMENTO 09 01 10 + CR Ensino Fundamental 

Incompleto 44 horas R$ 1.540,00 Objetiva R$ 28,00 

NÍVEL MÉDIO  

10 AUXILIAR 
ADMINISTRATIVO 05 01 06 + CR Ensino Médio Completo 44 horas R$ 1.864,00 Objetiva R$ 40,00 

 
REGISTRE-SE. PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

 

 
 
 

Artur Nogueira, 24 de junho de 2022. 
 
 
 
 
 

GABRIELA MONTOYA FERNANDES 
PRESIDENTE SUPERINTENDENTE 

SERVIÇO DE ÁGUA E ESGOTO DE ARTUR NOGUEIRA - SAEAN 
 
 
 
 
 

 

EDITAIS
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2º Festival Gastronômico de Artur Nogueira tem início a 
partir desta sexta-feira

FESTIVAL: São 38 comércios participantes, com pratos que vão desde barca japonesa até combo de hambúrgueres; evento se estenderá 
até 31 de julho

O 2º Festival Gastro-
nômico de Artur Nogueira 
começou nesta sexta-feira 
(01), repleto de novidades 
e delícias gastronômicas. 
O evento reúne 38 comér-
cios participantes, entre 
bares, restaurantes, pa-
darias, lanchonetes, cafe-
terias e sorveterias, além 
de outros comércios do 
setor de alimentação fora 
do lar. 

Realizado de 1º a 31 
de julho, o festival é uma 
parceria do Poder Exe-
cutivo com o Sebrae e a 
Associação Comercial 
de Artur Nogueira (Ace-
an), com patrocinadores 
como o Ágape Negócios 
Imobiliários, Buona Gen-
te Supermercado, Ecco 
Premium Mandioca, GCY 
Contabilidade, Net AKi 
Telecom, e Sicredi. 

No último dia 27 de 
junho, os estabelecimen-

tos participaram de uma 
noite de degustação, que 
marcou oficialmente o 
lançamento do 2º Festi-
val Gastronômico. Além 
de apresentarem os pra-
tos criados para o evento, 
empresários e comercian-
tes fortaleceram contatos. 

O prefeito Lucas Sia 
frisa que o festival ofere-
ce mais uma experiência 
gourmet ao município 
nogueirense, incentivan-
do os moradores a pres-
tigiarem a gastronomia 
da cidade e a conhece-
rem os diversos bares e 
restaurantes disponíveis.  
“Participei da degustação 
e me surpreendi com vá-
rias comidas saborosas. 
Vai ser um sucesso! Pres-
tigiem a maior e melhor 
experiência gastronômica 
nogueirense”, comple-
mentou Sia. 

Ele lembra que, em 

2021, os pratos foram co-
mercializados apenas via 
drive-thru e delivery, em 
virtude das restrições im-
postas pela pandemia da 
Covid-19. Neste ano, no 
entanto, além das opções 
de delivery e drive-thru, 
os clientes podem consu-
mir os pratos no próprio 
estabelecimento.  “Uma 
novidade que promete 
agitar ainda mais o festi-
val”, ressaltou. 

“Desde barca japonesa 
até combo de hambúr-
gueres, o evento fomen-
tará o que há de melhor 
na culinária nogueiren-
se”, destacou a agente de 
Desenvolvimento Muni-
cipal, Tatiane Gibertoni 
Sia.

CONFIRA OS PARTI-
CIPANTES

Açaí em Casa

Açaízeiro Delivery
B-Beef
Cancun Delivery
Cheiro Verde Culinária 

Vegana
Degusta Funcional Fit 

Culinária Saudável
Detox da Lu
Dom Cacau
DZ Cafeteria
Eba Mercato
Empório Canto Verde
GK Lanches
Green Camp Restau-

rante
Gringo Pizzas e Empa-

nadas
Hamburgueria Deli-

very
Holy Cheese
Impérius Hamburgue-

ria
Irmãos Fuentes
Mania de Bolo
Marmitaria Super 

Quero
Max Supreme Sorvetes
Mini´s Salgados e Pe-

tiscos
MM  - Cestas, Mimos e 

Eventos
Mr. Mix sorvetes
O Villa Bar e Restau-

rante
Pereira´s Pastel
Pesqueiro Três Lagoas 
Pesqueiro Osvaldo Sia
Pizzaria Marque´s

Premium Burguer
Redblack Beer
Restaurante Fogão a 

Lenha
Restaurante Tabatem
Shiban Sushi Bar
Sorvettos
Speciale Restô Café
Vida Ice Cream 
Zap Zap Burguer

PAT de Jaguariúna dá curso de qualificação a 
PATs de outras 18 cidades

O Posto de Atendi-
mento ao Trabalhador 
(PAT) de Jaguariúna re-
alizou, pela segunda vez 
consecutiva, o curso de 
capacitação para os fun-
cionários dos PATs de 
outras 18 cidades, en-
tre elas Avaí, Duartina, 
Cafelândia e Pedreira.

Segundo a diretora do 
PAT de Jaguariúna, Re-
nata Lopes, o curso teve 
duração de uma semana, 

de 20 a 24 de junho, em 
período integral. “É um 
curso de capacitação para 
facilitadores multipli-
carem o programa Meu 
Emprego - Trabalho em 
Equipe nos municípios”, 
explica a diretora.

Segundo ela, Jag-
uariúna foi escolhida 
para sediar o curso por 
ser o município que ex-
ecuta o programa Meu 
Emprego - Trabalho em 

Equipe há mais tempo.
O programa do Gov-

erno do Estado de São 
Paulo em parceria com os 
municípios tem como ob-
jetivo orientar e preparar 
o trabalhador na busca de 
um emprego compatível 
com seus interesses, ha-
bilidades e qualificação 
profissional.  

O secretário de Desen-
volvimento Econômico 
e Social de Jaguariúna, 

Josino Silva, que par-
ticipou da entrega dos 
certificados aos partic-
ipantes na última sex-
ta-feira, comemora o 
resultado do evento. 
“Obrigado a todos pelo 
empenho, nosso objetivo 
está sendo atingido, que 
é levar o melhor atendi-
mento aos trabalhadores 
que procuram os PATS 
em busca de um em-
prego”, disse Josino.

Servidores munici-
pais de Holambra e in-
tegrantes do Conselho 
Municipal de Turismo, 
o Comtur, concluíram 
nesta segunda-feira, 
dia 27 de junho, o curso 
de elaboração de Plano 
de Marketing Turístico 
promovido por meio de 
parceria entre a Asso-
ciação das Prefeituras 
das Estâncias Turísti-
cas do Estado de São 
Paulo (Aprecesp) e o 
Senac-SP.  

Durante 4 meses, 
a diretora municipal 
de Turismo e Cultura, 
Alessandra Caratti, e a 
assessora de impren-
sa da Prefeitura, Cintia 

Absalonsen, juntamen-
te com as integrantes 
do Comtur, Camila Ca-
pato, empresária, e as 
guias de turismo Rita 
Gonçalves e Jantien 
Glas, participaram de 
aulas on-line para a 
construção de um Pla-
no de Marketing para 
fortalecer a imagem de 
Holambra enquanto re-
presentação da cultura 
holandesa no Brasil.

“Temos muito or-
gulho do trabalho re-
alizado. Pensamos em 
Holambra para além 
das flores e estamos 
certas de que a cultura 
holandesa pode e deve 
ser mais explorada tu-

risticamente”, explicou 
Alessandra. “A parceria 
entre o poder público 
e a iniciativa privada 
foi fundamental para o 
resultado apresentado. 
Sem dúvidas esse plano 
será colocado em prá-
tica e trará muitos be-
nefícios, fomentando o 
setor”.

As aulas foram mi-
nistradas pelos profes-
sores Paulo Vitor Tar-
ga e Valéria Thomaz. 
Os municípios de Serra 
Negra, Santa Rita do 
Passa Quatro, São Ben-
to do Sapucaí, São Ro-
que e Lindóia também 
participaram da ativi-
dade.

Holambra passa a contar com plano de 
Marketing Turístico
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ESPORTES: Esta é a 64ª edição do evento, com jogos até 2 de setembro; município recepcionará centenas de atletas nas modalidades Futsal e Voleibol

Pela 1ª vez na história, Artur Nogueira sedia 
modalidades dos Jogos Regionais

Pela primeira vez na 
história, Artur Nogueira 
sediará modalidades dos 
Jogos Regionais 2022, do 
Estado de São Paulo. Na 
64ª edição do evento, o 
município nogueirense, 
além de confirmar a par-
ticipação, recepcionará 
centenas de atletas nas 
modalidades Futsal e 
Voleibol. 

Após dois anos sem ser 
realizada devido à pan-
demia de Covid-19, este 
ano a competição não terá 
sede fixa e as equipes irão 
disputar em sedes region-
alizadas. Os jogos tiveram 

início no último sábado 
(25) e se estenderá até 2 
de setembro.

O prefeito Lucas Sia 
destaca o privilégio em 
sediar modalidades de 
uma competição que é 
destaque em todo o Es-
tado, e frisa os benefícios 
que os jogos trarão para a 
cidade. “É um aconteci-
mento realmente históri-
co. Com isso, reafirmare-
mos nosso compromisso 
para com o esporte e a 
promoção da saúde. Te-
mos uma ótima estrutu-
ra para receber todos os 
atletas bem e em segu-

rança”, disse. 
A delegação de Artur 

Nogueira participará nas 
modalidade Futsal sub 
21; Voleibol Feminino 
Livre; Futebol Mascu-
lino; Futsal Feminino; 
Voleibol Masculino Livre; 
Vôlei de Praia Livre Mas-
culino e Feminino. Os jo-
gos serão distribuídos em 
diversos municípios do 
Estado.

JOGOS EM ARTUR 
NOGUEIRA

De acordo com o 
secretário de Esporte e 
Lazer Caio Rodrigues, 

Artur Nogueira será sede 
das modalidades Futsal 
Masculino sub 21 entre os 
dias 15, 16 e 17 julho, cu-
jos jogos acontecerão no 
ginásio de Esportes De-
nilson Amaro Rodrigues. 

O município ainda 
receberá atletas da mo-
dalidade Voleibol Adul-
to Feminino entre os 
dias 22, 23 e 24 de julho, 
no Ginásio de Esportes 
Maurício Sia. Em ambos 
os casos, os atletas fi-
carão alojados na EMEF 
Francisco Cardona - que 
está sendo devidamente 
preparada para recep-

cioná-los. 
“Estamos de portas 

abertas para que todos 
tenham aqui momentos 
de alegria e confrater-
nização. Desejamos que 
seja um tempo de com-
petir de forma saudável e, 
acima de tudo, promover 
lazer e diversão para to-
dos os envolvidos”, en-
fatizou o secretário.

Ao todo, participarão 
40 municípios da 4ª 
Região Esportiva do Esta-
do de São Paulo. Destes, 
18 terão os jogos sedia-
dos em Artur Nogueira, 
sendo eles: Americana, 

Araras, Atibaia, Bragança 
Paulista, Casa Branca, 
Itapira, Itatiba, Itobi, 
Leme, Mococa, Mogi 
Guaçu, Paulínia, Pedrei-
ra, Rio Claro, Santa Bár-
bara do Oeste, Santa Cruz 
das Palmeiras, São João 
da Boa Vista e Serra Ne-
gra.

Ao final da edição, 
classificam-se o primeiro 
e segundo colocado de 
cada modalidade para os 
Jogos Abertos do Interi-
or, que serão realizados 
em São Sebastião, no 
período de 3 a 15 de out-
ubro.

Corporação Musical reúne centenas de pessoas 
para comemorar aniversário de 98 anos em Artur 

Nogueira 

De Artur Nogueira

A Corporação Musical 
24 de Junho comemorou 
o aniversário de 98 anos 
neste domingo, (26) na 
Praça do Coreto, em Ar-
tur Nogueira. O espetácu-
lo ‘Pra ver a Banda Passar’ 
foi gratuito e contou com 
o apoio da Prefeitura de 

Artur Nogueira, por meio 
da Secretaria de Cultura 
&Turismo. 

A Corporação Musical 
promoveu, desta vez, a in-
tegração entre diferentes 
tribos, instrumentos e 
repertório. Com arranjos 
de época e regência do 
Maestro Ricardo Miche-
lino, o repertório contou 

com o melhor das Bandas 
de Coreto, além de músi-
cas populares. 

De acordo com o mae-
stro, a apresentação é re-
sultado de extensa ativ-
idade desenvolvida pela 
Corporação Musical 24 
de Junho juntamente 
com o Projeto Retreta. 
Ele explica que além do 
fazer musical, a Corpo-
ração promove a inclusão 
sócio-comunitária. “Tal 
ação tem atingido difer-
entes resultados, sendo 
estes todos positivos, o 
que comprova o intenso 
e excelente trabalho de-
sempenhado por toda a 
equipe, alunos e famili-
ares”, frisou Michelino. 

A exemplo de espe-
táculos anteriores que 
transitaram pelas mais 
diversas áreas da música, 

“Pra ver a Banda Passar” 
objetivou não somente 
celebrar os 98 anos da 
Corporação Musical 24 
de Junho, como tam-
bém unir o público pre-
sente e conscientizá-lo 
sobre a importância do 
patrimônio histórico 
que representa a Banda 
Nogueirense. 

O prefeito Lucas Sia 
parabenizou novamente 
a Corporação e ressaltou 
a importância da insti-
tuição para o município 
nogueirense. “É impos-
sível ouvi-la tocar e não se 
emocionar com tamanha 
perfeição. Parabenizo 
a Corporação pelo ex-
celente trabalho que vem 
desempenhando há 98 
anos em nossa cidade”.

A CORPORAÇÃO

Em 1924, um grupo de 
músicos decidiu se jun-
tar para trazer harmo-
nia à pequena cidade de 
Artur Nogueira. Naque-
la época, o município 
nogueirense ainda não 
havia sido emancipado. 
Historiadores relatam 
que os ensaios ocorriam 
nos fundos do Bar Flor-
esta e, mais tarde, se es-
tenderam e ganharam 
os palcos luxuosos de 
teatros e programas de 
televisão. E é entre ba-
tuques e sinfonias que a 
Corporação Musical 24 
de Junho completa, nesta 
sexta-feira (24), 98 anos 
de história. 

A Corporação foi fun-
dada por Daniel Cezário 
de Andrade, seu presi-
dente até o ano de 1935 
e que dá nome à sede da 

Corporação, em 24 de 
junho de 1924, sendo a 
mais antiga instituição da 
cidade de Artur Nogueira.

Sem fins lucrativos e 
com apoio da Prefeitura 
Municipal, sua missão é 
preservar o patrimônio 
histórico cultural e pri-
orizar a divulgação da 
música mundial, além de 
manter a tradição do rep-
ertório de ouro das Ban-
das Musicais do Brasil.

Oportunizando à pop-
ulação a aprendizagem 
de música, a Corporação 
desenvolve programas e 
projetos junto a diversos 
segmentos da sociedade, 
de modo a tornar a músi-
ca um método acessível 
e abrangente de propa-
gação da cultura, en-
riquecimento intelectual 
e formação de ouvintes.
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